

Imprenta, redacción y administración, Almirante Bonifaz, 7 y 9, planta baja.
Teléfono núm. 165.
No se devuelven los originales.
Numeros sueltos 5 céntimos.
Atrasados 10
No se publica los domingos.
Pago adelantado.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción:
En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Calixto Avila.
En Miranda, imprenta de D. Pio Azarza.
En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos.
La correspondencia y giros deben dirigirse al administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, tres pesetas. Fuera, trimestre 8, semestre 15, año 2. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

PRECIOS DE INSERCIÓN:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, 0,25; a 10 pesetas; esquelos fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y correspondientes ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ pura, higiénica y saludable a 15 cts. el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones, 1'50 pesetas.
Por 24 sifones, 2'50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas.
Botella grande, 2'50 pesetas.

Farmacia de ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pta. Hábitos de Carmelitas a 11 pta., a cual quiera hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de resacas, angina faringitis, asma, etc.



Tomasa Baonza,

CORSETERA M. DRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

La persona que haya perdido un portamonedas, puede acudir a la redacción de este periódico, donde se le informará.

Pérdida.—Al que se haya hallado un abanico de sorpresa, compuesto de dos cintas de color paja un poco subido, es recuerdo, y le presente en la barbería de Leoncio Grande, Almirante Bonifaz, 8 se le gratificará.

Traspaso

Se hace de un establecimiento de ultramarinos, bien acreditado y en el sitio más céntrico de esta población. En esta administración informarán.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

El almacén de madera, Fernan González 7, de don Santiago Díez y Díez queda a cargo de don Francisco Díez González.

Casa en arriendo: sita en la plaza Mayor, con tienda y cuatro pisos. Darán razón, Espolón 20.

Pastas.—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peseta el kilo.
Pastas del país a 6,50 pesetas la arroba, La Pureza.—Pasaje de la Flora.

A los coleccionistas de sellos

Acaba de recibirse el abundantísimo surtido de sellos que se estaba esperando.

A. E. Lafuente grabador.

Espolón, 10.—Burgos.

Se arriendan

tres almacenes juntos ó separados en la calle de Miranda, núm. 9; uno de ellos tiene cuadra. En el piso bajo de la misma casa darán razón.

ACADEMIA

de Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.º

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

Tilburi.—Se vende uno: informarán en esta redacción.

PALOMAS.—Se compran vivas de la clase llamada Zuritas para el tiro de pichón de Lamiaco. Dirigirse a Santos Larrazabal, por Bilbao, en Las Arenas.

Pérdida.—De un afiler de diamantes el día 27 por la tarde.

La persona que le hubiere encontrado se servirá entregarlo en esta Administración donde se le gratificará.

Ama de cría.—Se necesita para su casa. Plaza de Alonso Martínez, 8, principal, darán razón.

Se vende una carretela que puede cerrarse, en buen uso. En esta administración darán razón.

Academia preparatoria

para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos. Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases dan principio en 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta a preparar gratuitamente cuatro individuos hijos de viuda, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir una carrera.

Para informes y admisión de alumnos dirigirse a D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbón, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Plaza, 7, 3.º

Buen hallazgo.

Se dará, además de agradecerse, al que presente un brillante de tres á cuatro quilates que se perdió el domingo desde la acera del café Suizo, Arco del Consistorio, la Plaza, calle de San Lorenzo á la Plaza de Alonso Martínez núm. 11, principal, donde vive su dueño que presentará la sortija en que estaba montado, una buena gratificación.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

30 de Julio.

Anoche á última hora siguió comentándose en los círculos políticos lo ocurrido en el Congreso con el *modus vivendi* de Inglaterra, generalizándose la opinión de que el proyecto del señor Moret no se discutirá hasta que las Cortes no se reúnan sus sesiones.

Esto representa un aplazamiento *ad hendas grecas*, en primer lugar porque Dios sabe lo que puede ocurrir desde aquí á Octubre ó Noviembre (y no crean ustedes que hay nada de pesimismo en esta nota), y en segundo porque parece que no faltan ministros que tienen muy poca prisa en que se reanude la actual legislación.

La única consideración que decidirá al Gobierno á abrir las Cortes en Octubre, sería la necesidad de aprobar oportunamente en el Congreso el proyecto de administración local, que ya pasó en primera instancia por el Senado, para hacer con arreglo al mismo las elecciones municipales.

Sin embargo, á un ministerial muy caracterizado le he oído la especie de que la renovación de los

Ayuntamientos se verificará con arreglo á la actual ley municipal, modificando el censo en las grandes capitales, para *depurarlo* de sus actuales inexactitudes.

Hay que tener en cuenta que desde hace muchos años años, lo mismo mandando el señor Cánovas que el señor Sagasta, se han manifestado muy buenas intenciones al suspender las tareas parlamentarias en verano, y después se han reanudado estas en Diciembre.

La actitud que según parece se proponen adoptar los numerosos gremios, interesados en las patentes de alcoholes, no podía menos de preocupar al Gobierno. Anoche confirió el señor Aguilera, gobernador de Madrid, con los señores Sagasta y Gamazo, y como consecuencia de dicha entrevista, el primero de dichos funcionarios ha reunido hoy en su departamento á los presidentes y secretarios de la Cámara de Comercio de Madrid y de la Unión Mercantil y á los representantes de los gremios aludidos.

El señor Aguilera les ha dicho que estaba seguro de que en la reunión de esta noche guardarían los comerciantes una actitud tan correcta como legal, evitando toda extralimitación que pudiera ser lamentable para todos.

Ha aconsejado á los presentes que, antes de tomar acuerdos extremos, visitarán á los señores presidente del Consejo y ministro de Hacienda, de quienes cuasi obtuvieran alguna concesión, y les ha dicho que el cierre de tiendas, tratándose de artículos de primera necesidad, podría causar una perturbación del orden público, que él reprimiría con energía.

Algunos de los presentes á la reunión han dicho al gobernador que no podían dar constatación definitiva sin consultar con sus respectivos gremios.

De todos modos, es evidente que en la reunión importantísima que esta noche se celebra en los salones del Círculo Mercantil se dibujarán las dos tendencias de siempre, una nada transigente y otra conciliadora, siendo probable que prevalezca la primera.

El cierre de las tiendas interesadas en el asunto, podía tener bastantes consecuencias.

Baste decir que hay en Madrid algunos millares de tabernas y tiendas de ultramarinos y más de cien cafés, aparte de otras industrias que también se creen perjudicadas.

Ante la eventualidad de que ocurra algo, se ha dicho que esta tarde han cambiado impresiones con el jefe del Gobierno las autoridades ci-

vil, militar y municipal de Madrid. Si transige el Gobierno evitará quizás serios disgustos á la capital de la monarquía.

A falta de otros asuntos, porque la política está hoy completamente encalmada, se ha comentado en los círculos un telegrama que publica *El Liberal* en sus primeras página y columna, en el que su corresponsal de Londres dá cuenta de que los ingleses se han apoderado del archipiélago Salomón, en el Pacífico, territorio perteneciente á España, desde que lo descubrió en 1567 Alvarez de Mendaña, y en el que hace algún tiempo no ejercíamos la ocupación, pero en el que existen fuertes y pòrticos ruinosos con las armas españolas grabadas en piedra, existiendo el precedente de que los alemanes las ocuparon también cuando la cuestión de las Carolinas, sin insistir en su empeño.

El indicado archipiélago tiene unos cien mil habitantes y cuenta con una producción agrícola de bastante importancia.

La noticia, como digo, ha sido comentada, pero sin que nadie se aventure á formular juicio concreto acerca del asunto, por carecerse de noticias oficiales que lo confirmen y aclaren; de aquí que se esperen éstas con verdadero interés, pues como es natural, en todo buen español ha producido efecto un hecho que tanta trascendencia puede tener.

M.

Noticias varias

La *Gaceta* de ayer contiene las siguientes disposiciones.

Guerra.—Ley fijando las fuerzas permanentes del ejército para la Península, Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Hacienda.—Leyes conciliando varios suplementos de crédito al presupuesto de 1892-93, para cubrir obligaciones generales de los departamentos ministeriales.

Gobernación.—Real orden fijando el plazo en que ha de principiar y terminarse en Barcelona la mataza de los cerdos.

Próximo á la puerta de los Palos de la catedral de Sevilla, se suicidó hace días, disparándose dos tiros de revolver en el cuello, Manuel Crespo, de veintiseis años de edad, casado, natural de Nievares (Oviedo).

Al suicida se le encontró un papel escrito con lápiz, en el que declaraba que el motivo de su resolución obedecía á haberse marchado su mujer, robando á un tío suyo 40 duros.

En la playa del Cabañal de Valencia se acercó ayer mañana á la barraca de

mático, exponiéndola de nuevo, en caso de una derrota, á quedar en la misma ó peor situación que la pasada. Por otra parte, María no te fa un solo pariente á quien poder acudir. No quedaba, pues, más recurso que el que la propuse de refugiarse al amparo de mis padres en la casa solariega de estos.

Tal proposición no dejó de sorprender á María, que no podía echar en el olvido la mala disposición anterior de mi padre á nuestro matrimonio, y por lo tanto, demostraba cierto temor hácia aquel refugio, cuyo temor trató de desvanecer diciéndola que yo conocía bien los sentimientos y el carácter de mi padre, sabía bien que tendría como un deber y una honra el recibir en su casa á la huérfana de un veterano muerto en el servicio de su patria.

—En fin, querida María—le dije—lo considero ya como mi esposa. Estos extraordinarios sucesos nos han unido de un modo indisoluble, y nada en el mundo podrá separarnos.

María Ivanóvna me escuchaban con digno silencio. Comprendía tan bien como yo que su destino estaba irrevoca-

—Choabrine ha dicho ahora la verdad—contesté con firmeza.

—Pero tú no me habías dicho una palabra de eso—replicó Pugatcheff, rubiéndosele el semblante.

—Es cierto—añadí—pero juzga tú mismo. Ya sabes que á tí nada te hubiera ocultado, pero me obligaste á que te refiriera este asunto delante de aquellos dos... ¿Podría declarar yo delante de tus gentes que se trataba de la hija de Mironoff? Seguramente que la hubieran condenado, si que hubiera podido salvarla ni tu misma misericordia.

—Tienes razón, tienes razón, dijo Pugatcheff, calmado por completo su enojo—aquellos borrachos hubieran sacrificado sin remedio á esa pobre joven, y la mujer del pope ha hecho bien en engañarlos y tú en callarte.

—Escucha,—dije viéndole en tan buena disposición de ánimo—no sé como llamarte, ni quiero saberlo; pero Dios es testigo de que estaré dispuesto á pagarte con la vida lo que has hecho por mí. Solamente te pido que no reclames de mí nada contrario á mi honor y á mi fé de cristiano y de caballero. Pues que

estancia y comenzó á auxiliar á su antigua ama.

Salió Pugatcheff acompañado de Choabrine, y yo los seguí á la sala de recib.

—¡Vamos! señorita—me dijo con tono festivo el falso czar.—Ya hemos librado á esa hermosa joven. Ahora ¿qué decis? Si os parece mandaremos llamar al pope que os case con su nieta. Si queréis yo seré vuestro padrino y haremos á Choabrine servir de testigo.

Lo que yo había previsto llegó. Cuando Choabrine oyó aquella proposición y llamar á María nieta del pope, perdió la cabeza, creyó hallar una horrible verganza, y dijo con acento de marcado enojo:

—Señor, yo os he mentado, es cierto, pero Andreitch os engaña miserablemente. Esa joven no es nieta del pope. Es la hija de Ivan Kurmitch Mironoff, el comandante por vos mandado ajusticiar cuando la toma de este fuerte.

Pugatcheff cambió de aspecto y me dirigió una terrible mirada, exclamando con la sorpresa de la indignación:

—¿Qué quiere decir esto?

—¡Que es tu esposa!—exclamé, disponiéndome á precipitarme sobre él.

—¡Silencio!—dijo Pugatcheff, revisándose de autoridad.—Este asunto me pertenece á mí. Tú, Choabrine, no trates de hacerte el interesante. Que la joven sea ó no tu esposa, yo te mando que me conduzcas ante ella. ¿Lo entiendes? Y vos, Piotr Andreitch, séganos su señorita.

Ya en la misma puerta del cuarto detúvose nuevamente Choabrine, y dijo con voz insegura:

—Gran czar, debo advertiros que tiene fiebre, y desde hace tres días delira sin interrupción.

—Abre—dijo Pugatcheff por to la respuesta.

Choabrine comenzó á registrar sus bolsillos y terminó por decir:

—Señor, he perdido la llave.

—Pues se abre así—contestó Pugatcheff, dando un puntapié á la puerta.

La cerradura cedió, la puerta quedó abierta, y entramos.

La vista que se ofreció á mis ojos al penetrar en la habitación, casi me hizo perder el sentido.

baños de las mujeres una gitana, la cual dijo la bienaventurada a un lugar suyo.

Momentos después se encontró a la pobre aldeana tendida en el suelo e inanimada.

La gente de la playa formó corro, haciendo comentarios y preguntándose qué le habría hecho la gitana para morir de repente.

Pronto adivirtieron algunas personas más cultas que aquella mujer estaba anestesiada.

Detenida la gitana, confesó que le había propinado cloroformo con objeto de robarla.

A consecuencia de las heridas que recibió en el descarrilamiento de Anzuola, ha fallecido el niño Federico Segura.

Los restos del copón robado hace pocos días en la iglesia de la colegiata de Coruña, han sido encontrados machacados en una tienda de ultramarinos, adonde fueron vendidos como cerraduras por un dependiente del ilusionista Onofreoff, llamado Sebastián Lisle, que encuentra deleído.

Se conocen ya nuevos detalles referentes al asesinato del cura de Riberas de Mino en Lugo.

Creese que uno de los asesinos es sobrino del cura, y otro ha sido el errador.

Está fuera de duda que la cría la alumbró la escena del crimen.

En el hoyo donde depositaron el cadáver del sacerdote ha sido encontrado al gún dinero.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Un despacho de la Argelia dice que no han podido ser habidos, dos de los árabes autores del asesinato de los carreteros españoles.

El otro convicto y confeso fue condenado a muerte, como se telegrafió, y no es probable que se le conceda indulto.

En vista de la respuesta dada por Siam al ultimatum de Francia, el gobierno está resuelto a no formular ninguna nueva reclamación, limitándose a pedir garantías respecto del cumplimiento de las condiciones.

La prensa considera completamente conjurado el conflicto franco-siamés.

Las noticias relativas a la terminación satisfactoria del conflicto franco-siamés han sido recibidas en general con satisfacción.

La prensa toda dedica extensos artículos a comentar el asunto y se felicita del feliz resultado, por la actitud correcta en que a última hora se ha colocado el gobierno de Siam.

En el Consejo de ministros que bajo la presidencia de Carnot se ha de celebrar hoy en Merly se tratará del asunto de Siam y acordará el gobierno la retirada de algunos de los buques enviados para el bloqueo, quedando otros en aquellas costas hasta el cumplimiento de las condiciones aceptadas por Siam y que

constituyen el ultimatum establecido por Francia.

La prensa inglesa ocupándose del término del conflicto franco-siamés celebra y considera que la actitud de Inglaterra ha influido en mucho para que el gobierno de Siam deponga la actitud de intransigencia en que estaba colocado.

Todos los periódicos se ocupan de la cuestión de Siam, aplaudiendo este gobierno por su excesiva benevolencia y empleando algunas retenciones contra las intransigencias de Francia.

A la vez niegan los telegramas publicados por algún diario de París, suponiendo que mediarán negociaciones entre Alemania e Inglaterra para ponerse de acuerdo en el asunto de Siam.

Los telegramas de Bangkok anuncian la llegada a los puertos de Siam de buques pertenecientes a distintas naciones enviados para proteger a los súbditos de sus respectivas naciones.

También dicen que los buques que forman la escuadrilla francesa no han recibido todavía orden de retirarse.

Varios bancos y casas de crédito han suspendido sus pagos a causa de la crisis económica por que atraviesan los Estados Unidos.

Hay gran pánico financiero.

Conforme se van desarrollando en España las aficiones artísticas, crece el deseo de visitar memorables ruinas, edificios históricos y castillos donde antes moraba un señor feudal y hoy mora un señor jaramago ó una zarzamora.

En Madrid, en Cataluña y en otras adelantadas regiones, se forman con dicho objeto sociedades cupérativas, y las compañías de ferrocarriles, celosas y amabilísimas por su parte, conceden billetes llegados esta época, a los segadores y a los arqueólogos, lo mismo a la hoz de la sociedad que a los hombres más ilustres de la misma.

—Hay que ir a Alcalá ¿no les parece á ustedes?—dice el secretario de la cofradía.

—Eso es—responde un socio—á Alcalá, la patria de Calderón.

—¿De Calderón Alcalá de Henares?

—Creí que decían ustedes Alcalá de Guadaíra.

—Pero allí tampoco nació Calderón de la Barca.

—Pero nacieron Pepe Calderón y Manuel y Francisco.

No hay duda que los viajes instruyen.

Por eso, los jueces que ahora van á danzar de un lado para otro, con motivo de la creación de los tribunales de partido, deben llamarse

Excursiones.

El que viaja, y á pesar de eso, conserva a ignorancia nativa, es el asombro de sus conciudadanos que dicen de é:

—Ese viaja como los baules.

—Hay otros que salen y entran en el tren como las mantas de viaje.

—Hech-s-un-lío.

—Pero ¿quién se ocupa de tan raras como lamentables excepciones?

El perfecto excursionista, por el contrario, cuando pone el pie en el vagón ya lleva andada la mitad del camino.

Por eso, sin duda, viaja á mitad de precio.

Ya sabe, *carbi gratia*, que en Sevilla se encontraba el Alcazar y en Valencia el Taria (como no haya acabado de pasar), y en Córdoba la Mezquita ó la mozquita muerta.

Como preparación para el tránsito han escuchado tres ó cuatro conferencias y llevan en los bolsillos algo de historia, algo de arte y algo de geografía.

La guía es indispensable y no hay *touriste* sin ella.

Llevar guías es ya una gran ventaja.

Yo en cambio tengo la manía de moderarme el bigote.

En el tren no se pierde el tiempo. Unos por un costado y otros por otro pegan la cara al cristal de la ventanilla mientras se agitan sobre sus cabezas torrentes de sabiduría y de buen gusto.

—Mire usted la torre de aquella iglesia.

—¡Bonita espadaña!

—¿De qué orden será?

—De orden del señor alcalde, seguramente.

—Y ¿qué remate tan artístico!

—Parece que la torre está embolada.

—No está V. mal embolado, eso es un nido de cigüeñas en toda tierra de garbanzos.

Las excursiones de Madrid tienen por límite, de un lado á Segovia, de otro á Toledo, por la vía del Norte, El Escorial, por la del medio día.... las doce en punto.

—A ver muchacho—preguntan los excursionarios en un lugar—¿quién nos enseñará la iglesia?

—Yo mismo, aquella es.

—¿Cimos por dentro.

—¡Ah! ¿por dentro?

No está abierta al culto.

—Al culto no, pero al salvaje quizás esté abierta ¿no es verdad?

Los viajeros tienen que contentarse con mirar el edificio por fuera.

—¿Qué campanario tan magnífico! ¿verdad?

—Soberbio en verdad, si cabe la soberbia en lo religioso.

—Vamos á ver, vamos á ver....

—¿Va V. á hablarle algo?

—No; iba á ver si es mudejar.

—Debe ser sordo-mudejar porque no dice una palabra.

Viendo mucho es como se aprende á distinguir en materias de arte.

Distinguir una labor románica de otra bizantina, y saber separar el gó-

tico florido del gótico lanceolado, no es cosa que se aprende con libros y estampas.

Hay que ir al terreno en toda época aunque se cojan catarros é insulaciones.

¿Qué se ha hecho de Perez del doctor Perez? ¿se ha quedado en la ermita?

—No; es que le han dado unas arcadas.

—¿Romanas ó Griegas?

—Dispéscas, creo que son.

El verdadero sabio no tropieza con otro obstáculo que con los *cicerones* de lugar.

Para ellos todo lo antiguo es del tiempo de los moros.

—¡Qué bellísimo capitel corintio! mire V. como se doblan las hojas de acanto!

—Eso ¡el tiempo de los moros!

—Y este calor también es de aquel tiempo?

—No señor; eso es del tiempo que hace.

Cuando termina la requisita artística ya se ha puesto el astro rey y sale la luna con sus puntas hacia Oriente.

—¡Lástima que no esté el cicerone!—exclama uno de la expedición—Si viera esta media luna tan hermosa, ¿con qué razón diría que era del tiempo de los moros!

Luis Royo Villanova.

habiéndonos hecho el honor de otorgar-

me la más numerosa votación, entre las de todos los demás candidatos dos veces consecutivas. Lo de Salcedista merece párrafo aparte.

Así como los hombres de la Unión Republicana apoyaron últimamente para diputado á Cortes por el distrito de Miranda á Sr. Villegas, yo he vis'o siempre con mayor predilección la candidatura del Sr. Salcedo; y tan monáquico es uno como otro mirando el asunto desde el punto de vista político; saque ese periódico la consecuencia de sus afirmaciones que se vuelven contra el proceder que viene empleando constantemente esta Unión no es á conforme con su nombre, porque viene á d'vivir y disregar.

En cuanto á lo de piróte ni o no pasará ser fogos fatuos de e e p r ó d i c y y como quiera que el concejo general del pueblo por lo ofensivo, es digno además de contestación personal, me reservo llevar á cabo esta segunda parte en dicha forma.

Soy de V. afino. s. s. q. b. s. m.

Clemente Arnaiz.

Me lina de Pomar 29 Julio 19

Noticias locales

Por varios escándalos producidos en los barrios altos de esa capital en la noche de ayer, han sido detenidos en el cuarto de corrección tres individuos.

En Miranda, al efectuarse algunas obras en la iglesia de San Nicolás, se han descubierto trabajos arquitectónicos de gran mérito y antigüedad, según dicen los periódicos de dicha villa.

Las personas inteligentes están gestionando para que al terminarse las reparaciones de la iglesia no queden los trabajos referidos cubiertos por la techumbre del pórtico, como antes estaban.

Los conocidos fabricantes de Agua de Seltz y bebidas gaseosas Sres. Cantero y Compañía, han tenido la amabilidad de enviarnos algunas botellas de las nuevas gaseosas de plátano, frambuesa etcétera etc. que han comenzado á expender en su fábrica, y que por su agradable gusto y excelente elaboración son verdaderamente dignas del favor del público.

Agradecemos á los Sres. Cantero y Compañía su atención.

Con motivo del artículo de D. Nicanor Calleja que ha publicado *El Porvenir Español*, en defensa de los Asilleros del Nervión, dicho señor recibió el sábado un telegrama concebido en los siguientes términos:

«Enterada comisión de obreros del Nervión campaña honrosa, laudable y humanitaria, defensor esta factoría, felicita á V. sinceramente.

A este telegrama contestó el Sr. Calleja con otro dirigido al director de *El Noticiero Bilbaíno*, en cuyo periódico se publicó ayer.

Muchos años hace que la ciudad de Burgos no ha presenciado un espectáculo tan sorprendente y entretenido como el que se dió en la tarde de ayer en la Plaza de Toros.

eres mi bienhechor, concluye como has en p-zado, y dejame ir con la pobre huérfana allá donde Dios quiera llevarnos, y ten la seguridad de que sea de tí lo que quieras tendrás en nosotros recuerdo inimitable y quienes no fueren todos los días por la salud de tu alma.

No era preciso tener gran penetración para comprender que había tocado el lado más flaco del corazón de Pugacheff.

—Sea como lo quieras—me dijo—cuando se castiga, hay que castigar hasta el fin, y cuando se perdona, hay que perdonar hasta el fin. Este es mi sistema. Cogé á tu hermosa prometida, llévala donde quieras, y que Dios os de tanta dicha como os deseo yo.

Luego se volvió á Chabrino y le dijo:—Extiende enseñada para que yo firme tu salvé condó á favor de Pro Andreitch, para todos los puos os y fortalezas sometidas á mí.

Como estaba inmóvil y como petrificado, de cuyo estado no salió hasta que fué forzoso seguir á Pugacheff que fué á inspeccionar todos los puestos

de la fortaleza, mientras yo me dirigía á hacer los preparativos de viaje.

Ya se había trasladado María á casa del pope, en donde le spojaba del traje mis rab de aldeana, la hallé con su habitual vestio sencilla y modesta, recibiéndonos con una sonrisa de indecible dulzura.

Nos estrechamos las manos, y permanecimos ambos largo rato oyendo los latidos de nuestros corazones, mientras nuestras lenguas se hallaban sin poder pronunciarse.

Nuestros buenos huesos salieron entonces d'ándonos solos y en libertad de poder comunicarnos nuestras impresiones, refiriéndome entonces María todo lo que había sufrido desde la toma de Belogor, y vi que los tormentos que la había hecho pasar el tío tamo Choabrino y sus horribles sufrimientos excedían con mucho á lo que yo me imaginaba.

Comencé á pensar entonces en tomar una pronta resolución. No podía pensar en refugiarme con María en Oremburgo que sufría en aquellos momentos los rigores de un sitio en regla, y cuyo inmediato desenlace era á la verdad pr be-

En el frío y desnudo pavimento y mal cubierta con un miserable vestido de aldeana, estaba la infeliz María acurrucada en un ángulo, flaca, densamente pálida, y con el caballo en desorden, teniendo delante de sí una sacia cuba con agua, y espácidos en el suelo algunos mendrugos de pan, como pudiera tenerlos un perro.

Cuando me reconoció, un grito agudo y puerante se escapó de su pecho. Por mí lo sé lo que pasó en aquel instante.

Pugacheff, después de abarcar aquel cuadro con la vista, fijó su mirada en Choabrino y le dijo con una extraña sonrisa que hubiera helado la sangre á cualquiera otro que no hubiera sido aquel traidor miserable.

—¿Es á en regla tu hospital?

Después, variando de tono, se acercó á María interrogándola:

—Dime, niña, ¿porqué te castigas así tu marido?

—Mi marido? ¿mi marido? No, no es mi marido, ¡mil veces no! No lo será jamás. Ha resuelto morir antes que consentir en eso.

Pugacheff dirigió á Choabrino una mirada aun más severa que la anterior y le dijo con marca lo enojo:

—Has tratado de engañarme. ¿Sabes, truhan, lo que mereces?

Choabrino bajó la cabeza é hincó una rodilla en tierra ante el usurpador.

Entonces el desprecio pudo más en mí que cualquier otro sentimiento de rencor ó de venganza, y miré con vergüenza á aquel caballero arrast ántoso á los pies de un cesaró desertor.

—Te perdono por esta vez—dijo con severo tono Pugacheff al antiguo oficial de la Guardia—pero entiéndelo bien, si reincidas del más leve modo, no hay misericordia para tí.

Y dirigiéndose ensguida á María, añadió:

—Sal, hermosa joven. Yo soy el czar y te doy la libertad.

Los ojos de María Ivanovna parecieron querer saltar de sus órbitas, al mirarle y comprender que aquel á quien tenía delante era el as sino de sus desventuras dos padres; se cubrió la cara con ambas manos y cayó al suelo sin conocimiento.

En el momento que corrí á socorrerla, la criada Prilashka se precipitó en la

mirada aun más severa que la anterior y le dijo con marca lo enojo:

—Has tratado de engañarme. ¿Sabes, truhan, lo que mereces?

Choabrino bajó la cabeza é hincó una rodilla en tierra ante el usurpador.

Entonces el desprecio pudo más en mí que cualquier otro sentimiento de rencor ó de venganza, y miré con vergüenza á aquel caballero arrast ántoso á los pies de un cesaró desertor.

—Te perdono por esta vez—dijo con severo tono Pugacheff al antiguo oficial de la Guardia—pero entiéndelo bien, si reincidas del más leve modo, no hay misericordia para tí.

Y dirigiéndose ensguida á María, añadió:

—Sal, hermosa joven. Yo soy el czar y te doy la libertad.

Los ojos de María Ivanovna parecieron querer saltar de sus órbitas, al mirarle y comprender que aquel á quien tenía delante era el as sino de sus desventuras dos padres; se cubrió la cara con ambas manos y cayó al suelo sin conocimiento.

En el momento que corrí á socorrerla, la criada Prilashka se precipitó en la

de la fortaleza, mientras yo me dirigía á hacer los preparativos de viaje.

Ya se había trasladado María á casa del pope, en donde le spojaba del traje mis rab de aldeana, la hallé con su habitual vestio sencilla y modesta, recibiéndonos con una sonrisa de indecible dulzura.

Nos estrechamos las manos, y permanecimos ambos largo rato oyendo los latidos de nuestros corazones, mientras nuestras lenguas se hallaban sin poder pronunciarse.

Nuestros buenos huesos salieron entonces d'ándonos solos y en libertad de poder comunicarnos nuestras impresiones, refiriéndome entonces María todo lo que había sufrido desde la toma de Belogor, y vi que los tormentos que la había hecho pasar el tío tamo Choabrino y sus horribles sufrimientos excedían con mucho á lo que yo me imaginaba.

Comencé á pensar entonces en tomar una pronta resolución. No podía pensar en refugiarme con María en Oremburgo que sufría en aquellos momentos los rigores de un sitio en regla, y cuyo inmediato desenlace era á la verdad pr be-

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 31.—8 m.

En el consejo de ministros que se celebrará el jueves próximo, se acordará una extensa combinación militar, y probablemente otra de jueces y magistrados.

El sábado marchará el ministro de la Guerra a San Sebastián.

Madrid 31.—8, m.

Háblase del Sr. Aguilera para ocupar la vicepresidencia del Congreso cuando se reanuden las sesiones.

Sin embargo, la noticia parece algo prematura.

Madrid 31.—8,45 m.

En la reunión que celebraron anoche los gremios interesados en la cuestión de las patentes de alcoholes, hubo gran concurrencia y entusiasmo, adoptándose los acuerdos que se habían anunciado, para resistir el pago de dicho impuesto.

Los interesados muéstranse muy satisfechos del resultado de la reunión.

Una comisión celebrará una conferencia con los Sres. Gamazo y Sagasta, y si el resultado de la entrevista fuese negativo, se acordará el cierre de tiendas y el darse de baja en la contribución.

Madrid 31.—12,20 t.

En el sorteo que acaba de celebrarse ha resultado favorecido con el premio mayor de 80.000 pesetas el número 14.225.

Con 40.000 el 18.253. Con 20.000 el 16.111. Con 5.000 el 9.758 y 28.808. Con 2.500 los números 7.253, 15.986, 22.427, 2.031, 22.000, 25.579, 18.324, 17.550, 6.673, 23.305, 7.405 y 24.936.

Además han sido premiados con 2.000 pesetas los números 14.224 y 14.226, con 1.500 los números 18.252 y 18.254; con 1.000 los números 16.110 y 16.112.

También han obtenido premio de 300 pesetas los 99 números restantes de las centenas de los tres primeros premios.

Madrid 31.—3,25 t.

En la sesión del Congreso, después de recordar el Sr. Romero que los conservadores jamás han intervenido en las cuestiones relacionadas con el orden público se felicita de las gestiones hechas por los señores Piu y Puga en favor de la Coruña, por las cuales se ha conseguido la normalidad.

Pregunta si el Gobierno se halla dispuesto a adoptar las medidas necesarias para que no se repita la excitación.

El ministro de la Guerra, señor López Domínguez contesta que se halla satisfecho de las gestiones que se han practicado, y se felicita de que los coruñeses hayan depuesto su actitud, manifestando que dentro de las leyes caben todos los derechos.

Madrid 31.—3,30 t.

Continúa la sesión del Congreso, manifestando el general López Domínguez que se cree autorizado para la creación del octavo cuerpo de ejército, y que el gobierno lo ha aceptado, dependiendo solo de la situación de los presupuestos.

Solamente me comprometo a añadir, a dar en lo posible una esperanza a esa región u otra cualquiera que pueda convenir, pues no quiero ni puedo desvanecer esperanzas.

Galieta tendrá por de pronto más guarnición que en la actualidad.

Madrid 31.—4,15 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 68,35. Idem fin de mes 68,35. Idem exterior, 74,90. Id. deuda amortizable 77,50.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 107,75. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 97,75. Acciones del Banco de España 359,00. Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 159,00. Cambios sobre París a ocho días vista, 120,00. Idem sobre Londres 30,25. Bolsa París: 4 por 100 exterior español 62,12. Dudoso.

La vara mágica del mendigo.

Cierta día llegóse un mendigo a un monasterio y pidió una limosna, pero en esa época había en el país una gran carestía, y la limosna le fue rehusada. Marchóse el mendigo lamentándose. El prior sin embargo, se movió a compasión y dijo: «Llamad a ese pobre hombre a rás y dadle el último bocado que haya en el monasterio.» Al recibir el pan de manos del religioso, el mendigo tendió su vara en el suelo y al recogerla de nuevo, vióse brotar del mismo lugar donde había estado la vara, una fuente de agua pura y cristalina.

Esta es la historia de una fuente que aún existe en cierta aldea de Francia. No vemos inconveniente en creerla, pues que la leyenda es más importante que el hecho. La benevolencia y la gratitud velen más que las cosas u objetos que las manifiestan.

Los siglos han seguido su pesado vuelo. El monasterio está hoy convertido en ruinas, y los monges no existen ya, pero las aveciñas cantan con regocijo sobre las quebradas paredes y el agua de la fuente del mendigo sigue siendo tan dulce como nunca. Aun hoy día los transeúntes bebían de ella, mostrándose un agradecido por poder apagar con ella su sed como el mendigo lo estuvo con el pan del prior.

No está al alcance de todos poder recompensar un favor con tanta esplendidez como la hizo el mendigo, pero al menos sabemos apreciar la buena suerte cuando esta nos toca.

Heimos recibido últimamente una carta que concluye con estas palabras: «Doy a Vds. permiso para hacer público este milagro.» Dice el autor de dicha carta que ha estado sufriendo por mucho tiempo de enfermedad del corazón. «Me era imposible andar», dice, «o moverme sin experimentar palpitación avarnante y otros síntomas que me ocasionaban mucha inquietud. Mi médico me ordenó el iodo y otras medicinas, pero ninguna de ellas me aliviaba. Por casualidad un día uno de esos folletos llegó a mis manos, y después de haber tomado tres botellas del jarabe curativo de la Madre Seigel, mi enfermedad me abandonó por completo (Firma) Francisco Rueda, calle de Tendillas de Santa Paz, núm. 27, Granada, Octubre 14 de 1892.»

«Este milagro» como lo llama el señor Rueda, «puede explicarse fácilmente sobre principios naturales. Dicho señor era víctima de la indigestión y dispepsia y sus dolencias en el corazón eran uno de los síntomas y resultados de esa común y peligrosa enfermedad. Los venenos procedentes del estómago en cuyo órgano reinaba la dispepsia esparciendo el maldad por todo el cuerpo, eran lo que ocasionaba todo el daño. Es verdaderamente lástima que la gente ignore de donde proceden casi siempre las enfermedades, es decir, de los órganos debilitados y entorpecidos de la digestión, y que no sepan que los sufría fácil hacer libremente los que el señor Rueda hiciera por una casualidad, o sea, emplear el jarabe curativo de la Madre Seigel desde luego que se manifiestan síntomas de algún desorden, pero este caso y otros idénticos los servirá de lección.»

«Me dirijo a Vds. para participarles» dice otro correspondiente, «que he estado sufriendo durante cinco años con una enfermedad en el estómago, y ninguna medicina pudo aliviarme de los dolores ni del vómito. Casi todo lo que comía o bebía lo devolvía un cuarto de hora después. Tantos y tan crueles eran los dolores que sufría, y en tan diferentes partes del cuerpo, que no parecía sino que era yo víctima de varias enfermedades a la vez.»

«No obstante, después que empecé a emplear el jarabe de la Madre Seigel, me curé por completo en menos de un año. De Vds. Atmno. (Firma) Sebastián Jiménez, Medina, Sioutia (Cádiz), Septiembre 29 de 1892.»

Nada misterioso hay en esto. En lugar de ser víctimas de varias enfermedades, nuestro amigo lo era solamente de una, o sea la indigestión y dispepsia. Lo curó era lo bastante. Afortunadamente ese remedio tan eficaz y tan conocido ya, curó dicha enfermedad y le dejó tan saludable y fuerte.

El mendigo pidió pan. Ya contaba con el apetito. El jarabe de la Madre Seigel hace más, pues da el apetito y la digestión a los que están a punto de morir en presencia del alimento que no pueden tomar.

Si el lector se dirige a los Señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Gaspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explica las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precio del Frasco 14 Reales; Frasco, 8 Reales.

Responso de Latín bajo la dirección de D. Francisco Gonzalez Villanueva. Juan, 59, 1.

Imprenta del Orzorio.

La compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica, mímica y musical, que dirige el Sr. Alegria, demostró ayer una vez más la alta reputación de que mercedamente goza.

La plaza tuvo una entrada muy regular; los artistas todos verificaron con gran limpieza y agilidad sorprendentes ejercicios, mereciendo por parte de la concurrencia entusiastas palmos, teniendo algunos que salir al circo repetidas veces.

Tanto en el trapeo como en los saltos, y en la multitud de difíciles saltos, los artistas rayaron a gran altura, de tal manera que en el concepto de los inteligentes, pueden rivalizar con los artistas de las principales compañías.

La gallarda a postura de las amazonas, cabalgando en los hermosos corceles, los difíciles y bien ejecutados trabajos de los acrobatas en miniatura, los jóvenes gladiadores, los vistosos ejercicios de los clowns, la burlesca y humorística corrida de toros, todo en fin mereció el apauso del público, y muy especialmente la magnífica colección de perros tan perfectamente amaestrados como no se han visto nunca en esta ciudad.

Resaltar detalladamente los variados y diversos ejercicios, sería obra difícil.

Nos concretaremos a decir que fue uno de los espectáculos en que más a satisfacción pudo pasarse la tarde, y esperamos que el domingo inmediato tendrá la plaza un lleno completo.

Después de las horas canónicas se ha verificado en el S. T. M. el acto solemne de la toma de posesión del canonicato, que previos unos brillantes ejercicios obtuvo el Dr. D. Felipe de Pereda Gueroz, quien ha recibido con tal motivo multitud de enhorabuena de toda clase de personas que se agolpaban en la S. I. C. Ávidas de estrechar su mano.

Felicitemos cordialmente al Sr. Pereda, y le deseamos rápidos progresos en su carrera.

Han obtenido nuevos destinos en el Ejército los militares que ponemos a continuación:

D. Juan Vazquez, comandante ascendido del regimiento de La Lealtad a la zona de Mondedero; D. Tomás Pueyo, comandante de la zona de Barbastró a la de Burgos; D. Santiago Díaz Ramón, comandante de la zona de Burgos a la de Valladolid; D. Carlos de la Hoz, capitán de la zona de Burgos al regimiento de La Lealtad; D. Juan Alvarez León; del regimiento de La Lealtad a la zona de Orense; D. Teodoro Iraola, capitán de la zona de Madrid al regimiento de La Lealtad; D. Gregorio Lopez, capitán de la zona de Burgos a la de Logroño; D. Emilio Ruiz Varona, primer teniente del batallón cazadores de Madrid al regimiento de S. Marcial; D. Miguel Nuñez, primer teniente de la zona de Madrid al regimiento de La Lealtad.

Como presuntos autores del robo de una lámpara en una de las capillas de la planta baja del cementerio general de esta ciudad han sido puestos a disposición del señor juez de instrucción de esta capital dos individuos, hermanos y habitantes en el barrio de S. Esteban, cuyos antecedentes son poco satisfactorios.

La perspicacia del sargento de la guardia civil del puesto de esta capital señor Maroto ha descubierto que las huellas impresas en las inmediaciones del sitio en que se verificó el robo coinciden con las del calzo que usan los individuos detenidos.

En El Imparcial de ayer leemos el siguiente telegrama:

«Se comenta vivamente un telegrama oficioso publicado por un periódico de Madrid pretendiendo hacer ver que el Burgos no ha pasado nada con motivo del asunto de la Capitania general, y se asegura que los periodistas y correspondientes están contrariados por no haberselo confirmado sus vaticios.»

Puedo asegurar que esto no es exacto, y que los periodistas han aconsejado la prudencia, como tambien lo hemos hecho los correspondientes.

Sostengo cuanto he dicho en mis telegramas.

El autor del citado despacho oficioso debe saber que si el Ayuntamiento y la Cámara de Comercio no han celebrado las sesiones anunciadas, ha sido por consecuencia de las muchas promesas que se nos han hecho de elevadas regiones, promesas que no creemos hasta verlas realizadas.

Se está a la expectativa; se espera a que

la junta consultiva emita dictamen sobre el asunto. Según el resultado, así se procederá en Burgos».

Análogos telegramas publican tambien La Correspondencia, El Liberal y otros periódicos.

La revista de Comisario del mes de Agosto próximo se pasará a todos los Cuerpos e Institutos de esta guarnición en la forma siguiente:

Presidirán los actos de revista de cada regimiento los Excmos. Sres. Generales de Brigada designados en la orden general del Distrito, publicada el día 30 de Diciembre del año pasado.

A las diez de la mañana del día 1.º se pasará la revista a todos los Cuerpos e Institutos que guarnecen esta Plaza por los mismos Comisarios que en el mes actual, exceptuando la sección de Sanitaria, partidas sueltas y demás clases militares que la pasarán a las once de la mañana del día dos ante el Comisario don Manuel Balaguer, en su domicilio, calle de Avellanar núm. 3 principal de la zona.

Los que se hallen de transeúntes, bien en uso de licencia ó con cualquier otro motivo y los de reemplazo, presentarán en el Gobierno militar los respectivos justificantes antes de las nueve de la mañana del día primero, en la inteligencia de que no se autorizará ninguno despues del día cinco.

El 2.º batallón del regimiento infantería de San Marcial encargará durante el mes de Agosto del depósito de transeúntes.

Han sido nombrados para vocal de la Junta de provisiones, don Antonio Fernandez Toro, médico primero del regimiento de la Lealtad y para la asistencia de caballos de los S. S. Jefes y Oficiales del arma de Infantería y reconocimiento de los de la Guardia civil, queda nombrado el Veterinario 2.º del tercer regimiento Montado de Artillería don Martin Gonzalez Gujarro.

La mayor parte de la centena del premio mayor del sorteo celebra hoy en el día de hoy en Madrid ha correspondido a esta capital, por lo que felicitamos desde luego a los que resulten favorecidos.

Hasta la fecha no ha recibido aún el señor delegado de Hacienda de esta ciudad los libramientos para satisfacer el pago de las mensualidades del mes de Junio al culto y clero de la diócesis.

En la iglesia de los PP. Jesuitas de la Merced ha celebrado hoy a las ocho de la mañana la primera misa el aventajado joven de esta capital D. Restituto Ibeas, hijo del conocido industrial don Juan Ibeas, concejal que fué del Ayuntamiento de Burgos.

Hacia su padrino el R. P. Hipólito Ibeas, hermano del nuevo sacerdote.

Una numerosa concurrencia ha manifestado las simpatías hacia el joven sacerdote, quien así como su hermano pertenecen a la Compañía de Jesús.

De un salvaje atentado ha dado conocimiento a la autoridad gubernativa de esta provincia un viajero del tren expres de anoche, núm. 2, de la conducción ascendente en presencia del jefe de la estación.

El atentado se refiere a que en la noche de ayer al llegar el tren referido al paso a nivel, inmediato al llamado Arco de la Vieja, fué apedreado por gente desconocida, siendo recogida en un departamento de primera clase una piedra de más de media libra de peso.

El coche en que entró la piedra estaba marcado con el núm. 82.

Procedente de Filipinas ha llegado a esta población con ocho meses de licencia al primer teniente de infantería don Emilio Eguiluz Fernández, quien por espacio de algún tiempo prestó sus servicios en el regimiento de infantería de La Lealtad en esta plaza.

Se ha concedido por la autoridad gubernativa permiso a los pueblos de Melgar de Fernamental, Salas de los Infantes y Pradoluengo para que puedan celebrar corridas de novillos en los días 15 y 16 del próximo Agosto.

Según dicen los periódicos de Madrid, el ministro de Gracia y Justicia va a emplear los estatutos necesarios para la designación de los 87 juzgados que deben suprimirse, con cuyo motivo son muchas las influencias que cada región está poniendo en juego para evitar los graves perjuicios que la supresión acarrearía a los pueblos interesados.

Esperamos que se trabajará también

para que la provincia de Burgos no sea de las más perjudicadas.

Ciertos jóvenes de carácter levantisco, y ya muy reincidentes en armar escándalos, se presentaron ayer en el barrio de San Pedro en ademán hostil y provocativo.

Los vecinos del barrio adoptaron la medida de avisar a la guardia municipal, antes de tomarse la justicia por su mano.

Los revoltosos fueron detenidos y recibieron el correspondiente correctivo.

En el kilómetro 288 de la carretera de Francia, en un estaque del vivero del Estado, se ahogó el día 28 del actual la esposa del peón caminero, Victoriano Bayona.

Se cree que dicha mujer padecía de enagenación mental.

En el mismo, poco tiempo antes de arrojarse al estanque, había estado comiendo con su esposo, sin que nada demostrara su fatal resolución.

El infeliz esposo en unión del guardia del vivero fueron los primeros que encontraron el cadaver de la que se creyó suicida.

Correos.

Cartas detenidas por ser desconocidos los interesados.

D. Delfin Díez, procedente de Filipinas.

D. Julian Suiz, de Pancorbo.

D.ª Ana Deogracias, procedente de Burgos (devuelta de Galicia.)

D. Francisco Blanco, procedente de Nimes.

D. Bernardo Yagüe Arribas, de Berlanga de Duero.

D. José Ramón, procedencia desconocida.

D. Eladio Rodriguez, de Barcelona.

D. Antonio Gaspes, de Betanzos.

Madame la Viuda de Barrante, procedente de Salies de Béarn.

D. Isidoro Palomar, de Zaragoza.

D. Ventura Corbete, de Villabragima.

D. Elisardo Ortiz y Hermano, del comercio, procedente de Barcelona.

D. Manuel Parga, de Valladolid.

D. Modesto Franco y Duque, de Lerma.

Llegada de viajeros.

Hotel del Norte: D. Carlos Collantes y D. Eulogio Gonzalez, de Madrid; don Alejandro Diaz y su esposa, de San Sebastián; D. Germiniano Diaz, de Málaga; Sr. Cuello y hermano, de Tolosa y don Joaquín Eguiluz y hermana, de Guernica.

Fonda Montán: Excelentísima señora condesa de Fuentelecesped; D.ª Concepción Gonzalez de Serrano y su hija la Sra. Viuda de Pacheco y familia, don Felipe Perez, D. Santos Bilbao y don Emilio Ehler, de Madrid; D. Timoteo y D. Joaquín Rosa, de Logroño; don Pedro Mediavilla y D. Luis Deyuso y familia, de Aranda; D. Antonio Menjoza, de Bilbao; D. Miguel Parabat, de Palencia y D. Genaro Antón, de Aguilera.

Audiencia territorial.

Señalamientos para el día 1.º de Agosto de 1893: Sala de vacaciones: Juicio procedente del Juzgado de Villarcayo contra Valerio Santa María sobre lesiones: ponente, señor Silva; del sobre Licencia de Hortiguéla; procurador, Gallardo; Escribanía de Tejerina.

Mercados.

Continúa la escasez de pescados frescos de mar en la plaza de esta ciudad.

En la mañana se ha vendido merluza a 1,60, 1,70 y 1,80, sardinas a 1,00 y chirlas a 0,70.

Los pescados de río tambien han escaseado y entre los cangrejos se ha exhibido una gran partida de Melgar de Fernamental que no reúnan condiciones para la venta.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 7 bueyes, 1 terneras, 31 carneros 14 corderos y 2 cerdos; y en el día de ayer 7 bueyes, 6 terneras 41 carneros, 15 corderos y 2 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo a 1,41 y 1,51 pesetas el kilo.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: a las 9 m., 696,6; a las 3 t., 693,6. Temperatura: max. sol 36,7; max. somb. 23,0. mín. somb. 11,8. Reflector 10,4.

Dirección del viento: 9 m., N. E. 3 t., N. E.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiscrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ESTABLECIMIENTO DE ARECHA VALETA (BAÑOS VIEJOS)

GUIPÚZCOA

AGUAS SULFURADO-SULFÍDRICAS AZOADAS

con bastante materia orgánica y temperatura de 17° á 18° c.

Estas aguas, que segun el sabio Dr. D. Melchor Sanchez Toca y el eminente químico Dr. Garañaza son las más sulfúricas del país vascongado, de la montaña de Santander y de otras muchas regiones, gozan de antiguo crédito y nombradurapor ser una verdadera especialidad en el herpetismo; en sus múltiples manifestaciones, sobre todo en las húmedas, en el linfatismo y en la escrófula, en todas suslesiones, en la predisposición á cañeros de las vías respiratorias, en estas mismas dolencias y en las pleuresías crónicas y procesos caseosos cuando recaen en individuos de temperamento marcadamente linfático ó escrofuloso, segun está bien comprobado por numerosos casos prácticos. Son de resultados casi siempre satisfactorios en las enfermedades de causa externa parasitaria como la sarna, la veterinaria y la pitiriasis versicolor. De notoria utilidad en las sífilides y en las afecciones de la cámara posterior de la boca, sostenidas por el mismo vicio. Con su uso se obtienen modificaciones y curas muy notables en los padecimientos propios de la mujer, como flujos, metritis crónicas, infartos uterinos, d'sarreglos menstruales y leucorreas. También sus resultados beneficiosos son inequívocos en las parálisis saturninas, en las úlceras varicosas, atónicas, y en algunas otras dolencias sostenidas por debilidad general ó local.

Importa las mejores realizas despues de la última temporada. Completa y perfecta instalación en su magnífico balneario. Fonda con todas las comodidades. Mesa de primer orden. Comedores particulares á precios convencionales. Es pacioso y elegante salón de recreo gabinete de lectura, sala de billar, capilla y todo cuanto se puede apetecer, en esta clase de establecimientos.

Fuente de agua ferruginosa bicarbonatada en el comedor principal y en el jardín.

En una fonda y en varias casas particulares inmediatas se admiten huéspedes precios económicos, con buen servicio y sana y abundante alimentación.

Itinerario.—En combinación con los trenes correos y exprés. A las estaciones de Vitoria y Zumárraga en la línea del Norte; y en estas se toma respectivamente el ferrocarril vasco navarro, en su sección de Vitoria á Salinas, ó el de Zumárraga en su sección de Vergara, desde cuyos puntos ó sea Salinas y Vergara conducen á los viajeros los coches del Establecimiento, empleando poco más de una hora en el trayecto más largo, que es el segundo, y siendo en ambos casos todo el viaje muy br ve.

Es probable que en la 1.ª quincena de Julio próximo la línea férrea Vasconavarrá, que hoy solo llega á Salinas, se prolongue hasta Castañares, desde cuyo punto solo se invierte 15 á 20 minutos en coche.

Se reciben dos correos diarios. Estación telegráfica á medio kilómetro de distancia.

El Establecimiento tiene organizado servicio particular de carruajes.

Los pedidos de habitaciones, carruajes y cuantas noticias se necesiten deben pedirse á D. Joaquin Azcoaga ó al Administrador del Establecimiento.

Temporada oficial: 15 de Junio al 25 de Septiembre. Médico Director. Doctor don Eduardo Méndez Ibañez.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

LOS EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados, y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temeres y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, estueros indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquier ensación desagradable que afecte á sus cuerpos. ATENCION.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea sujeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos. En Burgos, en la droguería de D. José Mira, Espolón, 30.



Los EEMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Rheumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciática, Pleuresía, Dolor de Garganta, Calambre, Group, Dolores de Espalda, Pecho, Alendros, Pulmones, Histeria, Go, Toses, Quetras, Curas, y todas las enfermedades de los poros, de la piel, Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTER'S American Nervelet Felt Porous Plaster. Wholesale NEW YORK

TALLERES

ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalez

Encuadernaciones de todas clases en ujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, lependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopolo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros, etc.

Carteras p'egantes, (forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llama.

Baños de Cucho.

PROVINCIA DE BURGOS. (MIRANDA DE EBRO.—MANZANOS.)

Aguas sulfúricas, las mejores segun testimonios de reputados médicos, para las afecciones de la piel, de la garganta, de la vista, de los huesos y de los oídos, así como las de la matriz, y esto queda demostrado con los numerosos casos de enfermos que, despues de recorrer to los balnearios, han recobrado su salud en el de Cucho. (Se remiten memorias)

Médico-Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

INOVEDAD! INOVEDAD!

FABULOSA BARATURA

LA ASPIRACIÓN CONSTANTE DEL AFICIONADO AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS.

20 PESETAS FRANCO DE PORTE en TODA ESPAÑA Gran ligereza PESO 600 gramos



20 PESETAS FRANCO DE PORTE en TODA ESPAÑA Pequeño volumen longitud 16 cent. altura 10 cent.

El PHEBUS DETECTIVE nuevo aparato instantáneo de Fotografía, con el cual pueden obtenerse copias de todas las escenas animadas de la vida como grupos, carruajes en movimiento, caballos al trote, al galope, etc.

Con este sencillo aparato todo el mundo puede volverse fotógrafo.

Es indispensable acompañar á las cartas de pedidos las 20 pesetas en libranzas, letras, sellos, ó cualquier valor de fácil cobro.

Depósito universal de aparatos fotográficos, 34, calle de Fernando VII, Barcelona.

Casa especial para los aficionados. Unica en España para toda clase de novedades fotográficas.

Se expide el Gran Catálogo Gratis ilustrado con grabados.

ANUNCIOS

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D^R FRANCK

Estreñimiento, Jaqueca, Malestar, Pesadez gástrica, Congestiones, curas tos ó prevenidos. (Etiqueta adjunta en 4 colores) PARIS: Farmacia LEROY 91 rue des Petits-Champs. En todas las farmacias de España.

MARMOLISTA Altares, Lápidas, Panteones, Chimeneas, regadores y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en marmol y piedra á precios baratísimos.

RAFAEL GUZMAN

Constitución, 10.—Valladolid. SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15.

SOLITARIA. Se expulsa inmediatamente con el Tenifugo Sanz, de venta en la farmacia de Escolar, (Burgos) y en otras farmacias y Droguerías de España y Portugal. Depósito central.—Farmacia de Sanz, Segovia.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, fluctuancia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Vá correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

MATÍAS LÓPEZ

Madrid—Escorial

LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES

DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficinas: PALMA ALTA, 8. Depósito Central: MONTERA, 25.

Establecimiento Balneario de "Urberuaga de Ubilla" Marquina (Vizcaya)

Temporada oficial: 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Temperatura: 27° centígrados. Caudal: 32.622 litros por hora.

Tiene virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, hígado, vías urinarias, etc. Unicas análogas á las de Panticosa. Habitaciones para más de 400 personas, pabellones de lujo, servicio á la española y francesa. Para informarse dirigirse á sus propietarios ó al Administrador del Establecimiento, que remitirá gratis las memorias del mismo.

Aceite Igneo Mallol

FUEGO MALLOL

PARA VETERINARIA PARA VETERINARIA

PREPARADO POR MALLOL MEZQUITA FARMACÉUTICO.

Este precioso tópicó es el más enérgico vesicante y resolutorio mas poderoso: con él se curan radicalmente y en pocos dias las cojeras, vejigas, esparavanes, alifafes, agriones, sobrehuesos, bronquitis, anginas, etc., sin destruir la piel ni bulbo piloso del animal.

De venta el precio de 3 pesetas frasco en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Papel para envolver